

# EL ALCÁZAR

Juan Labrador, 6, pral. - TOLEDO - Teléfono 1458

Año II

Miércoles 26 de Mayo de 1937

Núm. 266

EDICION DE PROVINCIAS

RESUMEN INFORMATIVO

La madre de Stalin acude a la Iglesia y su hijo decreta el destierro..... 7.<sup>a</sup>  
Efervescencia entre los dirigentes del Ejército ruso..... 7.<sup>a</sup>  
El «Komintern» está convencido de la próxima victoria de los nacionales... 2.<sup>a</sup>  
El país pide un enérgico castigo para los comunistas de Albania..... 2.<sup>a</sup>  
El movimiento ateo oficial en la U. R. S. S..... 2.<sup>a</sup>

## Un avión rojo derribado por nuestros antiaéreos Una etapa de descanso en los frentes vizcaínos

### El elemento civil aprovecha la tregua para pasarse a nuestras filas

Más de 500 personas abandonan el territorio rojo | 70 milicianos con armamento dejan a los marxistas

### Son ocupados los montes Bagachueta y Artacoacha

**Durango.**—La labor de limpieza que se venía realizando en todo el macizo del Urrutuchu por Santa Lucía, se ha coronado hoy con la ocupación de los dos últimos montes que, a modo de espolones y en dirección a Bilbao, forman como los pies de la ingente montaña.

El Bagachueta, con sus 516 metros de altura, dominando la cuenca del río Araya y el nudo de comunicaciones, que es ya

de los ramales que van a Villar Fuel y a Amorebieta, quedaron a primera hora de esta mañana en nuestro poder, y en el sur del Pagazuelos ocuparon otro monte de 746 metros de altura, llamado Artacoacha, que está dominando los poblados de Guirre y Dima. Con la ocupación de estos montes ha quedado totalmente cerrado el macizo montañoso, toda la región de Moñaría que, como ya dijimos, constituían una bolsa muy penetrante en nuestras líneas de avance.

Los ingenieros militares han recompuesto hoy las dos cortaduras de la carretera directa de Ochandiano a Durango, y desde esta noche, se puede circular por ella con la misma seguridad que por otra cualquiera de la retaguardia.

El reconocimiento del inmenso terreno montañoso conquistado, sigue proporcionando a la recuperación cuantioso material de guerra abandonado por los rojos.

El número de pasados y de prisioneros en los últimos 24 horas y en esta labor de limpieza se acerca a los dos centenares. En el resto de los frentes el

enemigo, resignado con su suerte, no ha dado señales de vida, ni siquiera cuando pequeñas columnas nuestras han realizado paseos de vanguardia de exploración del terreno.

La jornada de hoy, con poco ruido, nos ha traído muchos bienes y no es de los más pequeños el haber quedado unidas materialmente las brigadas que realizaron el sábado último la brillante operación cuyos efectos magníficos estamos ya tocando.

Más aprovechando estos días en los que el tiempo luce en Vizcaya darán nuevas victorias a nuestros soldados que nos lleven a la definitiva del Norte.

### En los frentes del asedio a Madrid

#### A las armas han sustituido los altavoces

**Navalcarnero.**—Las armas callan en todo los sectores del asedio de Madrid. Los altavoces nacionales van convenciendo a los rojos de la sinrazón de su resistencia al mismo tiempo que les descubren las mentiras de sus jefes.

Todos están convencidos de que el cerco de Madrid no puede romperse y ahora están tranquilos ya que suponen que, hasta el triunfo en el Norte, nuestras tropas no intentarán ningún asalto serio a la capital.

Durante los recientes ataques a Toledo, los rojos daban voces a nuestros soldados diciéndoles que había sido tomada por ellos la ciudad imperial. Cuando, por la noche, nuestro parte oficial puso las cosas en claro, los milicianos decían: «Ya sabíamos que era mentira lo que decíamos, pero lo hacíamos para que os fastidiarais.»

### En los frentes de la Sierra

#### Los rojos obligados a abandonar algunas posiciones

**Avila.**—En los frentes de la Sierra, la calma es absoluta. Por efecto de nuestros cañones que han destruido algunos refugios del enemigo, éste ha tenido que repliegarse dejando abandonadas algunas de sus posiciones de vanguardia.

El tiempo es espléndido y nuestros muchachos acogen con alegría el sol que ya hacia días faltaba.

### La guerra en Madrid

#### Fuego de cañón y fuga de aviones rojos

**Carabanchel, 25.**—En el día de hoy la tranquilidad se ha visto interrumpida por un constante fuego de cañón, en el que nuestras posiciones han permanecido indemnes, mientras que las del enemigo han sufrido daños de consideración.

Las radios rojas han propalado la noticia de que habíamos intentado un ataque en la Ciudad Universitaria, siendo absolutamente falso, ya que en este sector no ha habido más que el acostumbrado fuego de fusil y ametralladora.

A media mañana la aviación enemiga realizó vuelos de reconocimiento sobre los sectores de Aravaca y Casa de Campo, siendo puestos en fuga inmediatamente por nuestras baterías antiaéreas. **Arozamena.**



**Coronel don Ricardo Rada Peral,** hasta ayer Inspector Nacional de Requetés, y actualmente subjefe de la Milicia Nacional. Integridad, valentía, serenidad, unidas a una gran modestia, son las características de este gran jefe del Ejército. Llega al Movimiento Salvador con un abolengo de glorias iniciado en el célebre regimiento de la Corona y continuado durante once años en Africa, en el Tercio, al mando de una Bandera. En la campaña de liberación de nuestra Patria son sus triunfos la conquista de Navafria, de Peguerinos, Navalperal, Cebros, Las Navas, Navalagamella, Fresnedilla, toda la épica campaña de Avila, y, finalmente, La Marañosa y los violentos combates del Pingarrón.

### Boletín Informativo del Cuartel general del Generalísimo

Noticias recibidas en este Cuartel general hasta las veinte horas de hoy, 25 de mayo de 1937:

**EJERCITO DEL NORTE.**—*Frente de Aragón.*—Sin novedad. *Frente de Vizcaya.*—Nuestras tropas han mejorado y consolidado las posiciones alcanzadas en días anteriores, habiéndose pasado a nuestras líneas en el día de hoy en este frente 70 milicianos con armas. En el sector de Dima se han presentado 265 personas y por Lemona 251.

*Frente de Santander.*—Sin novedad. *Frentes de Asturias y León.*—Se han presentado en nuestras líneas 12 milicianos con armamento y nueve milicianos sin él.

*Frentes de Madrid, Avila y Soria.*—Sin novedad. **EJERCITO DEL SUR.**—Tiroteos en todos los frentes, habiéndose pasado a nuestras filas siete milicianos con armas y tres paisanos.

*Actividad de la Aviación.*—En el aire ha sido derribado por uno de nuestros antiaéreos un avión enemigo.

Salamanca, 25 de mayo de 1937.—De orden de S. E. el Generalísimo, el general de Estado Mayor, **Francisco Martín Moreno.**

La guerra en el frente de Toledo

### Nuestra Artillería no permite parapetarse al enemigo

**Toledo.**—(De nuestro cronista de guerra, señor Cid Leno).—Cielo plomizo y tierra verde. Entre la tierra y el cielo, el kaky parduzco de nuestros soldados vigilando la quietud preocupada del enemigo.

El ingente navío marxista que, hendiendo las llanuras manchegas enfiló su proa hacia Toledo, se estrelló contra el peñón formado por el pecho de nuestros soldados. Naufragó el bajel pirata y allá se andan los milicianos salvos por las tierras bajas de Argés y tierras altas de Layos. Su única preocupación es hurtar el cuerpo a los tiros nacionales. Cada noche, los rojetes levantan una muralla tímida de sacos terreros. Y cada mañana, también, los artilleros nacionales dan buena cuenta de la murallita, haciendo huir espantados a sus constructores.

Este es el juego de guerra que hace días se viene sucediendo en las posiciones del sector sur del Tajo.

La artillería marxista, vaga por la margen izquierda del río, sin objetivo determinado. Hoy no hemos oído ni uno solo de sus disparos, pero tal vez mañana nos enteremos de que ha sido cañoneado algún viejo molino deshabitado, y tal vez el parte rojo diga que se batieron ciertos edificios «con el fin de paralizar las industrias de guerra».

Pero las mentiras rojas, no pueden causarnos sensación a nosotros que —según ellos— hemos caído ya 14 veces en su

poder, a pesar de no haberlos vuelto a ver por nuestras calles desde aquel famoso 28 de septiembre en que el puente de San Martín era estrecho para la huida y ancho el campo para salvarle al trote que les dictaba su miedo.

De vez en cuando, algún miliciano huidizo, se presenta en nuestras posiciones, pero no en son de guerra, sino a implorar clemencia de la generosidad de nuestros mandos. ¿Visteis ayer el que cruzó Zocodover—trapo blanco al hombro—custodiado por dos legionarios? Pues eso es lo que ha quedado—astillas húmedas—del bajel de Maja.

Nuestras alas, dueñas del aire, alejan con su presencia a los cobardes aviadores rusos.

### PERFIL DEL DIA

En esta misma página damos cuenta del decreto del Generalísimo declarando fiesta nacional el día del Corpus.

Tras el paréntesis de seis años vuelve España a su esplendor y a su gloria. No habla día mas grande ni mas español que este del Corpus Uno de los tres que relumbran mas que el sol.

A pesar de la guerra. Mejor diríamos gracias a la guerra este gran día no tendrá este año el matiz triste y frío del vacto oficial, volverá el sol a estar en consonancia con el calor religioso de un pueblo que resurge de nuevo lleno de fe y de piedad cristiana dispuesto a ser de nuevo como el faro luminoso que alumbró horizontes lejanos de grandes empresas que dará nuevas glorias a nuestra España.

### El día del Corpus Christi, festivo en la España nacional

Por un decreto firmado hace pocos días por el Generalísimo, don Francisco Franco Bahamonde se declara festivo para todos los efectos, incluso los mercantiles el día 27 de mayo, festividad del Corpus Christi.